

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

RESURRECCION

En las naves de los templos se han extinguido ya las últimas notas del *Miserere*, graves y profundas; rasgado se han los latos que cubrian los altares, y llenan los vacios los cánticos alegres del *gloria*, mil voces entonan el *resurrexit* y la Cruz del Señor, entenebrecida en señal de duelo, se transforma en escua de oro, haciendo las candelas en heces y combinaciones caprichosas.

Voltean incesantemente las campanas en todas las torres a modo de original *strepitus* que, como oración universal sube hasta el cielo, y la Naturaleza entera parece regocijarse formando parte de este concierto. Brilla el sol más puro que nunca, la primavera empieza a vestir con sus galas los árboles desahucados, la violeta temprana embalsama el ambiente, y las flores se engalanan con sus más bellos colores. Todo parece oír la alegría del vivir; la vuela a la vi la se refleja en todos los seres; el mundo entero rinde tributo al Señor, que ya es el trono de los cielos se sienta a la diestra de Dios Padre.

El pueblo redimido sacude sus pesares y remordimientos, y aunque todos en *El pasmos nuestras manos*, la oración inagotable de *Aquel mártir* nos ha purificado su pecado, y a todos ha alonzado tan señalada merced.

Hoy es día grande, día de júbilo, de amor y de alegría; la fiesta interrumpida por el duelo profundo resurge nuevamente, y sueña músicas y salvas.

Hoy es día señalado; la sangre parece que circula con más rapidez por sus canales; nos sentimos otros seres y olvidamos por unas horas tantas y tantas amarguras como nos rodean en la vida. La palabra *resurrección* ejerce en nosotros mágica influencia y como buenos católicos la aplicamos traslaticamente a otra idea que nos es consustancial a la idea de Patria y aspiramos a que ésta resurja; queremos y deseamos que la patria también resucite que vuelva a ser grande como es tiempo de nuestros mayores, que España sea temida y respetada.

Nuestro mejor que este día para recordar que nuestra Patria ya ha sufrido bastante, ya ha sido por demás castigada y vilipendiada, y hora es ya de que este su pasión y de evitar que llegue a su muerte. La Patria también se granja y sabe perdonar a los que, con sus torpezas y con sus negligencias, la han crucificado, y todo este pasado abismable lo olvidari; seguramente, si viera que las clases directoras va por los nuevos caminos de resurrección, de regeneración y de *resurrección*

A. PADROSA

De Sociedad

Los que viajan procedente de San Fernando (Cádiz) llegó a Cartagena el jueves en la tarde el joven alemán de la Academia de Condestables, don Antonio Blanco Valdivieso, el cual ha marchado hoy nuevamente a Cádiz.

—De Madrid y para presenciar las procesiones de Semana Santa han venido el Intendente de Marina don Angel Gómez Cánovas y sus bellas hijas Angelita y Paquito, hermano político y sobrino de Doña Rafael Carlos Rodríguez, viuda de Gómez Cánovas.

—También con motivo de nuestras procesiones ha venido a casa de su madre la señora viuda de Wandosell

los Marqueses de Arce y sus pequeñas hijas Mercedes y María.

—Para ver las procesiones visitaron de Murcia a Cartagena los Marqueses de Peñacerrada, los Condes de Montemar, los señores de Gato y los señores de Romero.

—De Torrevieja vino don Francisco Carmona.

—De Mazarrón, la bella señorita Soledad Gómez Heredia.

—Vino de Bilbao y después de pasar unos días con su tí doña Germain Mellado, viuda de Alfonso Guill, ha regresado a dicha capital el Alcaide de Infantería don Pablo Estrada.

—De Valladolid, el Alcaide de Caballería don Juan de La Oreda y de las Bárceas.

—De Segovia, el alcaide de Artillería don Luciano de Carroza y Alcaide de Beza y el del mismo cuerpo don Angel de la Iglesia.

—De San Fernando, los alumnos de la Escuela Naval y de Artillería de la Armada don José María y don Juan Lobo Palacios.

—Hemos tenido el gusto de recibir a don Francisco Ruiz. Inspeccionador especial de Aduanas, que ha venido a ésta a pasar unos días con su familia.

—De Madrid don José García Aldave, don Oscar Novale, don Manuel Carreño y don José Acaya.

De Albacete, los señores de Coño.

De Murcia ha venido para pasar las fiestas de Semana Santa con sus hermanas los señores de Maese la bella señorita María Cerdan.

A Athama y Lorca ha marchado el joven don Francisco Mediate.

Notas varias

Ayer, día de la Soleidad de Nuestra Señora, celebraron su fiesta onomástica la Excm. señora de González Quiñeter, la señora Viuda de Bowon, la señora de Clemente y las bellas señoritas de Carmoes, González Quiñeter y Doggio.

—El Jueves Santo vistió las galas de mujer la bella y simpática señorita Josefina Valero Terralva.

Hoy sábado de Gloria celebran su fiesta onomástica, entre otras, Doña Gloria Urraga de García Parreño y la señorita Gloria Wandosell.

—Se conoce el licencioso para contraer matrimonio con la distinguida y bella señorita María Luisa Sánchez Mascador al capitán del regimiento Cartagena don Ricardo Alonso Vega.

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño doña Natividad Romero Rato, esposa del Teniente de Navío don Ramón Muntoro de Azorraga.

Enfermos

Se encuentra enfermo el industrial don Baltasar Gil.

Letras de luto

A las tres y media de la tarde de hoy y seguido de un numeroso acompañamiento, se ha verificado el sepelio del cadáver del Comisario de Marina don Arturo Lopez Moreno.

Duélase en paz su alma y su familia toda reciba nuestro pésame.

—Seguido de numeroso acompañamiento ha tenido lugar esta tarde el entierro del cadáver de la distinguida señora doña Gineca Ballasta Parades, viuda de González.

A sus afligidos hijos y demás familia enviamos nuestro pésame.

Número premiado hoy

143

Para EL ECO DE CARTAGENA

Resucitó...

¡Todo es alegre a la mirada, todo! ¡Todo, a los ojos, nos parece bello! ¡Todo es fecundidad... todo hermosura... todo estremece nuestro noble pecho!

La Santísima Virgen ve ya al Hombre, vuela la Gracia a su Divino Cuerpo... Las lagas que a la Madre dieron pena, y traspasaron de dolor su seno,

son ya fuentes de amores celestiales... son ya rios de nobles sentimientos... raudales de purísimas ternuras... oceanos de virtudes y de incienso...

La tierra se estremeció alborozada... las tinieblas, disipase al momento... el viento ya no brama... el aura es tibia... ha cesado la lluvia... cesó el trueno.

El celaje plomizo ha transformado sus negros tonos en colores bellos... algo pasa, algo extraño y misterioso, cuando lo que era brusco, es tan sereno.

Parece, que renace la alegría... parece, que despiértase de un sueño y ruedan entre lanzas, confundidos, los guardianes del sepulcro por el sueño.

¡Día de Resurrección! ¡Oh, fausto día, en que acaba el dolor, cesa el silencio, y odo es dicha, y placer es todo, porque el Sumo Hacedor sube a los cielos!

Le esperan, de ángeles los celestes coros, sobre las bandas plumas de los vientos... Las flores, que sus cálizos divinos Dios, al resucitar, todas abrieron,

formaron con humildes margaritas, más doradas que el Sol, con ser de fuego, carros tan ideales, que al mismo Apolo en su carro triunfal, iba diciendo,

al verse ante su brillo deslumbrado, al verse ante sus luces, sin destellos: —Oh carro hermoso que las flores brindan al SER que hacia el empirico va ascendiendo.

Las estrellas, señoras de la noche, luminaron todo el Universo con sus claros y vividos fulgores, —que de mayor fulgor se revistieron—,

y entre las crechachas de doradas tintas que por doquiera el Sol iba ofreciendo, ellas, sus giras, de argentados tonos, en día hermoso, fulgurar hicieron...

¡Todo es alegre a la mirada, todo! ¡Hasta las tierras de los campos yerrosos, cubrieronse de egregias camaradas, a medida que Dios iba subiendo!

Por doquiera que Dios su vuelo alaba, era de gloria y vida, vasto imperio... los mares, se hruñieron, de oro y plata... luce, el cristal, más limpio el arroyuelo...

las frotadas, armoniosas murmuraban... más fronzosos los árboles... más austeros... y una legión de goladrinas negras, que a Resucitar del mundo morir vieron y de la Cruz del Gólgota, los clavos, con los picos quitaron con respecto, lanzaban con el pír de sus gargantas himno lleno de paz y de contento...

¡Todo es alegre a la mirada, todo! ¡Todo a los ojos nos parece espléndido! ¡Resucita el Señor! ¡es el día de gloria! ¡glorioso se alza hacia el Divino Reino, donde los dulces labios de su Padre, le esperan ávidos para darle un beso!

Enfermos

Se encuentra enfermo el industrial don Baltasar Gil.

MADRID

Cecilio Recalde



Los dolores de cabeza y muelas

desaparecen como por encanto tomando unas **Tabletas Bayer de Aspirina**

Cartagonovelerias

El Ilmo. Señor Obispo

El lunes en la noche llegará a esta ciudad nuestro amantísimo Prelado, quedando hospedado en el Santo Hospital de Caridad.

Accidente Automovilista

Haos tres días en los autos, dirigiéndose a Turro (Almería) para pasar unos días en la hermosa finca que allí poseen los señores de Corvates, salieron los señores de Espin y Cánovas.

El primer auto iba ocupado por don Eduardo Espin, y don Blas y don Manuel Cánovas y el segundo por doña Adelia Méndez de Cánovas doña Antonia Cánovas de Espin y doña Cruz Teudón de Cánovas.

A unos veinte minutos de Mazarrón el primer auto dio la vuelta de campana saltando por fortuna ilustre D. Eduardo Espin y con magullamientos y erosiones don Mansel y don Blas Cánovas.

Lamentamos el accidente.

Insistiendo

No hay corrida de toros; lo sabemos o, al menos, lo sospechábamos. Y ello nos impulsa a insistir en nuestra idea de hacer pocos días de constituir una Sociedad que pueda dar corrientes en ocasiones como esta, sea que un empresario forastero pueda ser sorprendido en busca de, como en esta corrida suspendida. Porque es posible, por no emplear un adjetivo más fuerte, o que ahora ha sucedido; con G. Vira y sus G. Vira, el domingo se hubieron de la plaza.

Agradecemos y devolvamos el saludo que «Don Polo» nos dirigió en «La Voz de Cartagena» el lunes pasado; ya habrá visto que no es posible evitar, al principio, ciertas dificultades suculadas por «perros de hortelano»; de existir la Sociedad que deseamos, mañana habría toros en Cartagena y se ganaría dinero, porque aquí el que más y el que menos sabe por donde se anda y es difícil engañarle. El que esto escribe pone la idea en manos de quien pueda hacerlo fructífero y el mismo «Don Polo» puede procurarlo. Tentéese al Comercio, las Sociedades, los gremios y hágase algo, lo que sea muy pronto. La lococión de la fraccada corrida de Pascua no debe desperdiciarse pero ya váis a estas cosas como no se aprovecha.

Números extraordinarios

Hemos recibido el hermoso número extraordinario que ha publicado nuestro colega de Madrid «El Siglo Futuro» con magníficas copias de cuadros y acreditadas firmas.

Así mismo oían en nuestro poder los de «El Correo Catalán», «El Universal», «El Noticiero» y otros colegas está loco que se ha sumado en sus extraordinarios con motivo de las presentes fiestas.

También hemos recibido el número que con motivo de nuestras procesiones de Semana Santa ha editado nuestro querido amigo don Andrés Heredia Sorro, por cierto con gran cantidad de detalles y clichés que le hacen muy interesante.

¡No es verdad! amables lectores que hoy sentís toda una nostalgia grande, un como marasmio espiritual que os tiene melancólicos y apesadumbrados? Ya no hay más que esperar con fe y entusiasmo a que llegue el futuro año, que si Dios quiere lo será y más pronto de lo que queríamos (¡pasa por desgracia tan presto y veloz el tiempo!) y entonces desde el 28 de Febrero que es en 1925 el Miércoles de Ceniza empezará a trabajar todos y cada uno en la unidad de nuestros esfuerzos para hacer propaganda de nuestras ideas y castizas de nuestras esperanzas y ricas procesiones de nuestra bella y famosa Semana Santa a fin de conseguir que de todas las provincias españolas veagan gases a provincias el espectáculo, maravilloso y magnífico que *Cartagena* y *Murcia* son en la actualidad, en la riqueza y esplendor de su población.

Dr. Natividad de Heredia (El Españolista.)